
ВЕРХОВЬЕ
Подготовка Верховского дорожного

участка к предстоящей зиме и проме�
жуточные итоги работы предприятия в
нынешнем году обсуждались на оче�
редном совещании при главе админис�
трации района В.Т. Толстых. По словам
начальника ДРСУ Ю.Я. Брылева, план
ремонта дорог в районе в этом году
выполнен полностью. При этом освое�
но почти четыре миллиона рублей.
Вместе с тем автотрассы благоустрое�
ны недостаточно, дорожное покрытие
не отвечает необходимым требовани�
ям. Причины, по мнению Ю.Я. Брыле�
ва, в нехватке горюче�смазочных а
также в плохом качестве строительных
материалов. 

Однако подготовка к работе в зим�
них условиях у дорожников проходит в
плановом режиме. В настоящее время
ДРСУ обеспечено 260 тоннами соли и
700 тоннами противогололёдной сме�
си, доставляется песок, осуществля�
ется ремонт снегоуборочной техники.

ГЛАЗУНОВКА
К центральной усадьбе сельхоз�

предприятия имени Чапаева — селу Та�
гино — завершена прокладка газопро�
вода. Уложено несколько километров
полиэтиленовых труб. По всей види�
мости, уличный газопровод начнут тя�
нуть только в будущем году. Всего к
настоящему времени желают газифи�
цировать своё жильё 135 владельцев
домов. Средства на изготовление тех�
нической документации уже собраны. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Ветерану В.Н. Должикову, прожива�

ющему на территории Нижнезалего�
щенской сельской администрации, из
районного бюджета выделено 2300
рублей на приобретение мобильного
телефона. Это делается с целью обес�
печить регулярной связью тех, у кого в
доме нет стационарного проводного
телефона. 

В ближайшее время сотовыми теле�
фонами будут обеспечены ещё три ве�
терана: И.М. Ерохин, А.Т. Парамохин и
И.И. Чистилин. 

ЗНАМЕНСКОЕ
На 351 голову сократилась в районе

численность крупного рогатого скота
по сравнению с началом нынешнего
года. Об этом говорилось на очеред�
ном совещании в районной админист�
рации. Начальник районного управле�
ния сельского хозяйства и продоволь�
ствия Т.Н. Баранова привела статисти�
ку: за девять месяцев падёж КРС (в
среднем по району) составил 5,2 про�
цента от общего поголовья скота. По
норме этот показатель должен состав�
лять только два процента. Общерайон�
ные цифры свидетельствуют о том, что
приплод КРС за девять месяцев 2004
года на 230 голов меньше, чем отбра�
ковано, пало или сдано на хозяйствен�
ные нужды (1268 против 1498). 

КОРСАКОВО
В районе состоялся обучающий се�

минар�совещание для глав сельских
администраций, руководителей служб
и хозяйств. Прибывшие из Орла для
проведения этого мероприятия специ�
алисты сообщили о новых юридичес�
ких аспектах функционирования мест�
ного самоуправления. Речь шла также
о законе об обороте земель и о зе�
мельном налоге. 

Местные руководители более всего
интересовались правовыми особен�
ностями работы с недвижимостью, с
земельными участками частных собст�
венников и с земельными долями. 

КРОМЫ
В администрации района состоя�

лось очередное заседание координа�
ционного совета по развитию массово�
го спорта среди населения. Этот совет
был создан в Кромах в минувшем году
с целью поддержки физического здо�
ровья граждан. 

По словам заведующей отделом по
делам молодёжи, физической культу�
ре и туризму Л.Л. Бокаревой, спортив�
ная работа хорошо организована в
Бельдяжской, Гостомльской, Кривчи�
ковской, Стрелецкой и Шаховской
сельских администрациях. Однако и
здесь занятия спортом не приобрели
массового характера. 

В ходе заседания решено было
сформировать комплексную програм�
му оздоровления населения начиная с
детсадовского возраста. Кроме того,
собравшиеся решили, что заседания
координационного совета следует про�
водить как можно чаще.

НОВОСИЛЬ
Детский сад «Рябинушка», располо�

женный в райцентре, отапливается те�
перь за счёт газа. Глава администра�
ции района А.В. Лосятинский выделил
средства для перевода котельной это�
го дошкольного образовательного уч�
реждения на газовое отопление. Боль�
шую помощь в организации работ ока�
зал заместитель главы администрации
района А.В. Савельев. 

Котельная обслуживается четырьмя
работниками местной коммунальной
службы. 

Информагентство «ОП».
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ПО  ГОРОДАМ 
И  ВЕСЯМ

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Понятно, что в борьбе с пре�
ступностью без правоох�
ранительных органов мы

не обойдемся. Но на каждую ули�
цу, каждый подъезд по участко�
вому милиционеру не поста�
вишь. А значит, уповать на одну
лишь милицию пока еще рано.
Настало время, когда каждый из
нас должен задать себе вопрос:
что я могу сделать для защиты
своих близких, своего поселка и
общества в целом? Без возрож�
дения гражданской активности,
без создания самоорганизован�
ного сообщества населения пре�
ступность нам не одолеть. Необ�
ходимы развитие территориаль�
ного общественного самоуправ�
ления и реализация в полной ме�
ре Закона «Об общих принципах
организации местного самоуп�
равления». Люди должны объе�
диниться для того, чтобы обес�
печить свою безопасность на
уровне подъезда, дома, поселка
и т.д. 

Мы знаем, что в области на�
коплен определенный опыт ра�
боты территориальных органов
общественного самоуправле�
ния. Есть он и в нашем поселке.
В настоящее время у нас работа�
ют 36 уличных и 19 домовых ко�
митетов. Почти три года назад
по инициативе главы районной
администрации И.А. Хохлова
прочно утвердилась новая об�
щественная категория — ста�

росты населенных пунктов (их в
поселке 7). 

Она стала связующим зве�
ном в цепи между населе�
нием, активом и местной

властью. В состав комитетов и
старостами избраны наиболее
активные жители поселка, кото�
рые уже проявили себя в работе
с населением, а также предста�

вители ветеранских, других об�
щественных организаций, учеб�
ных заведений. С их помощью
принимаются меры по обеспече�
нию безопасности жителей,
укрепляется база жилого секто�
ра, ремонтируются входные,
чердачные, подвальные двери,
устанавливается дополнитель�
ное уличное освещение в ночное
время суток. По инициативе дво�

ровых комитетов и старост про�
водятся мероприятия по благо�
устройству улиц, их санитарной
очистке. Поскольку рост пре�
ступности во многом связан с
чрезмерным употреблением ал�
коголя, и именно на этой почве
нередко происходят немотиви�
рованные преступления, мы,
опираясь на этот актив, прово�
дим работу по искоренению са�

могоноварения, возрожде�
нию здорового образа жиз�
ни. К старостам люди обра�
щаются при возникновении
спорных вопросов среди
соседей, семейных конф�
ликтов. По инициативе ста�
рост проводим праздники
улиц, конкурсы за звание
«Лучший дом», «Лучшее
подворье», «Лучшая улица
поселка».

Мы в какой�то мере
отучили народ от
борьбы с преступ�

ностью. Прорабатываемый
в Госдуме закон о добро�
вольных народных дружинах
как никогда нужен нашему
обществу именно сейчас.
Главная задача дружинни�
ков в нашем поселке — ока�
зание помощи РОВД в под�
держании правопорядка в
вечернее время. Опреде�
ленную помощь оказывает и
административная комис�
сия. По решению районной
администрации в отделе

внутренних дел готовится к пат�
рулированию оперативный кон�
ный отряд милиции. Для него уже
создана материальная база.

В системе общественной без�
опасности особая роль отводит�
ся работе с молодежью. В рай�
центре создан учебно�воспита�
тельный социальный комплекс.
В него вошли профессиональ�
ное училище, средняя школа,

школа искусств и Дом детского
творчества, станция детского и
юношеского туризма и экскур�
сий, военно�патриотический
клуб «Десантник», районный
Дом культуры. В народе он уже
именуется учебным городком. В
рамках учебных программ в го�
родке занимаются свыше 800
юношей и девушек. 

Особое внимание при этом
уделяется нравственному
воспитанию молодежи.

Ведь в наше время нецензурная
брань юнцов, банка пива в руке и
сигарета во рту — уже не ред�
кость. И это не случайно, по�
скольку каждый день некоторые
средства массовой информации
учат нас, и в первую очередь под�
растающее поколение, как лучше
убить, украсть или ограбить. По�
этому администрация поселка
вместе с отделом по делам моло�
дежи районной администрации
привлекает молодежь к поддер�
жанию общественного порядка.
Визитной карточкой района и
райцентра стали молодежные
оперативные отряды. В выход�
ные и праздничные дни старше�
классники вместе с учителями,
членами родительских комитетов
проводят рейды по местам мас�
сового отдыха молодежи, рабо�
тают в неблагополучных семьях. 

Мы подошли к той черте, когда
терроризм и преступность день за
днем делают открытый вызов
власти. И в создавшихся условиях
считаю правильным решение Пре�
зидента Российской Федерации
В.В. Путина о централизации вер�
тикали власти и о необходимости
ее решительных действий. Народ
ждет от власти твердой руки.

А. БУНИН.
Глава администрации 
поселка Покровское.

Быть хозяином своего поселка

Почему было выбрано это предпри�
ятие? Рост объемов производства в пер�
вом полугодии обеспечили ООО «Техком�
Экспо» (137%), ЗАО «Орелкерамика»
(138%), ОАО «Орловский завод силикат�
ного кирпича» (140%) и ОАО «Молочный
комбинат «Орловский» (147%). Как вид�
но, это самый высокий показатель.

Уже два года комбинат входит в круп�
ный холдинг производителей молочной
продукции «ЮниМилк», который объеди�
няет более десятка предприятий и зани�
мает второе место на молочном рынке
России после компании «Вим�Биль�Дан».

Сейчас комбинат в Орловской области
закупает 45 процентов молока, а доля вы�
пускаемой им продукции (65 видов) на
орловском рынке равна 50 процентам.
Реализация осуществляется не только на
Орловщине. За восемь месяцев текущего
года комбинат переработал почти 41 000
тонн молока, что на 12 процентов больше
уровня прошлого года. Дальнейшее раз�
витие сырьевой базы позволит ежегодно
обеспечивать прирост, равный 15 про�
центам.

В прошлом году на предприятии была
создана эффективная коммерческая
структура. Большое внимание уделяется
вопросам оптимизации приема и обра�
ботки заявок, а также доставки продук�
ции в торговые точки. Созданы отделы
прямых продаж и маркетинга, разработа�
на коммерческая политика, предусмат�
ривающая возможность предоставления
льгот партнерам. Налажены взаимовы�
годные отношения с торговыми предпри�
ятиями.

На рынок выведены новые продукты. С
участием специалистов головной компа�
нии «ЮниМилк» разработаны и внедрены
такие торговые марки, как «Село Луго�
вое», «Летний день», «Простоквашино».
Все это позволило увеличить объем про�
даж цельномолочной продукции за во�
семь месяцев текущего года на 43 про�
цента. Сегодня продукция молочного
комбината представлена также на рынках
Брянской, Курской и Тульской областей.

В настоящее время в коммерческом
подразделении внедряется ERP�система
— автоматизированная система управле�
ния ресурсами.

Произошло увеличение численности
работающих на 13 процентов, рост зара�
ботной платы составил 18 процентов. В
январе текущего года создана дирекция
по управлению персоналом. Изменена
организационная структура, проводится
оптимизация системы оплаты труда.
Действуют положения об адаптации ра�
ботников, о рационализаторских предло�
жениях. Внедряется система ротации и
продвижения кадров. На комбинате соз�
дан кадровый резерв.

Молочный комбинат «Орловский» ак�
тивно и плодотворно сотрудничает с
учебными заведениями города и области.
Ежегодно студенты проходят практику на
предприятии, получая при этом заработ�
ную плату. Лучшие из них после окончания
учебы приходят работать на комбинат.
Созданы условия для повышения квали�
фикации. За счет предприятия сотрудни�
ки обучаются в различных учебных заве�
дениях области, в том числе и в вузах.

Создается дирекция по логистике.
Цель — оптимизация работы складского
и транспортного хозяйства, внедрение
системы управления запасами.

На предприятии осуществляется ак�
тивная инвестиционная деятельность.

Рост инвестиций в 2004 году по сравне�
нию с прошлым годом составляет около
двухсот процентов. Всего будет инвести�
ровано более 50 миллионов рублей.

Реализуются проекты реконструкции
производственных мощностей. Закупле�
но дорогостоящее импортное оборудо�
вание. На предприятии запущена фин�
ская линия по розливу продукции в плен�
ку. (В магазинах это продукты под торго�
вой маркой «Село Луговое»). Планирует�
ся выпуск йогуртов с фруктовыми напол�
нителями.

В настоящее время осуществляется
реконструкция аппаратного цеха, заклю�
чен контракт на поставку до конца теку�
щего года импортной автоматической
установки мойки оборудования, что по�
зволит добиться повышения уровня ка�
чества продукции. Стоимость проекта —
около восьми миллионов рублей.

Закуплено современное оборудова�
ние для лаборатории. Осуществляется
постоянный и жесткий контроль за каче�
ством сырья и выпускаемой продукции. В
настоящее время на всех предприятиях
холдинга проводится работа по внедре�
нию системы качества, которая начнет
функционировать в мае 2005 года.

Для получения качественной продук�
ции необходимо качественное сырье. По�
этому был изменен подход к работе с
сельхозпроизводителями. В 2003 году
инвестировано в сырьевую зону 9 млн.
руб., а в 2004 году будет реализовано
различных программ помощи сельхозто�
варопроизводителям на сумму более 26
млн. руб. Комбинат устанавливает в хо�
зяйствах охладительное и доильное обо�
рудование, молокопроводы и т.д. Кроме
того, комбинат развивает собственную
сеть сбора молока у населения. Уже от�
крыты четыре новых приемных пункта,
оснащенных современным оборудовани�
ем.

Комбинат также оказывает помощь во
внедрении современных технологий по
кормлению скота, в обучении специалис�
тов, авансирует хозяйства, поставляет
горюче�смазочные материалы, семена,
запчасти.

Пока только два хозяйства области
производят и поставляют на комбинат
молоко высшего сорта. Это ЗАО «Славян�
ское» Верховского района и ОПХ «Крас�
ная звезда» Орловского, района. После
проведенного заседания совет руководи�
телей Северного района посетил ОПХ
«Красная звезда». Это одно из предпри�
ятий, которое участвует в реализации ин�
вестиционных программ молочного ком�
бината «Орловский». Здесь активно внед�
ряют передовые технологии по кормле�
нию скота, применяют современные мо�
ющие средства, лечебные и дезинфици�
рующие растворы, поставляемые молоч�
ным комбинатом. В 2003 г. в хозяйстве на
лизинговой основе установлены охлади�
тели французского производства, что по�
зволило существенно повысить качество
сырья. Это стало возможным благодаря
грамотным специалистам во главе с ге�
неральным директором О.В. Тимохиным,
его чуткому отношению к людям и любви
к своей работе.

Заседание прошло плодотворно. Со�
вместная работа совета руководителей
Северного района и глав предприятий бу�
дет продолжена, так как позволяет де�
литься опытом, а значит, помогает более
эффективно развивать производство.

М. ТАТЬЯНИЧЕВА.

Залог успеха — в грамотном
подходе к работе
Четвертый год в Северном районе Орла работает совет руководителей,
созданный по инициативе администрации Северного района г. Орла. 
В настоящее время его возглавляет главный врач городской больницы 
им. Боткина Ю.В. Воробьев. Совет занимается вопросами экономического
развития предприятий района. На последнем заседании, которое прошло 
в ОАО «Молочный комбинат «Орловский», были подведены итоги работы
промышленности за прошедший период.

РАЗОРИТЕЛЬНОЕ 
«ЗАЗЕМЛЕНИЕ»

За два с половиной года
(2002�й — первое полугодие
2004�го) в целом по РАО по�
хищено порядка 28 тысяч (!)
километров проводов. Ворьё
снимает их со столбов легко и
безбоязненно — как подарки
с новогодних елочек. Общая
стоимость краденого превы�
сила 500 миллионов рублей.
С объектов энергосбереже�
ния утащено более тысячи

тонн металлоконструкций,
содержащих медь и алюми�
ний, — за ними как раз и охо�
тятся «ломовики». Стоимость
восстановительных работ по�
дошла к 1 млрд., а общая сум�
ма причиненного ущерба пе�
ревалила за 1,5 млрд. рублей.
Бешеные и, по сути, выбро�
шенные деньги. Ушли, как
электрический разряд в зем�
лю. По карману ли нам такое
«заземление»?

Естественно, цена восста�
новительных работ выходит
намного обременительнее
для энергетиков. Но не для
них одних: воровскую «мали�
ну» содержим все мы, росси�
яне, — энергоразбой�то не�
избежно вбивается в тарифы.

Нет ни одного региональ�
ного предприятия энергети�
ки, которое не отдало бы дани
охотникам за цветметом.
Платят — пусть по�разному,
но все. Наше ОАО «Орелэнер�
го», например, за отчетные
2,5 года потеряло 1249 кило�
метров провода и порядка 25
млн. рублей. А вот и совсем
свежий случай: 14 октября в
районе поселка Становой Ко�
лодезь похищено 6 км алюми�
ниевого провода (более тон�
ны). Деревня Герасимовка по�
грузилась во тьму...

...А Трапезников все живо�
писал беспредел, безумными
волнами прокатывающийся
по российской бескрайности:
«последствия хищений нега�
тивно влияют на жизнь стра�

ны», «нарушается отлаженная
работа практически всех от�
раслей экономики», «аварий�
ная ситуация в социально�
бытовой сфере»... И, наконец,
сопоставив россыпь ошелом�
ляющих фактов и объединив
все сказанное единой злове�
щей логикой, назвал эту об�
щероссийскую беду — терро�
ризм. 

Натяжка? Если бы... На�
чальник департамента без�
опасности РАО А.Н. Фадеев
на конкретных примерах про�

иллюстрировал, что реальной
стала угроза прямой гибели
людей в результате преступ�
ной деятельности организо�
ванных групп. Так, в Мурман�
ской области с 15 опор ЛЭП
были сняты элементы крепле�
ния. При сильном ветре опо�
ры должны были неминуемо
рухнуть. К счастью, такой дра�
матической развязки удалось
избежать. Но чем это не ди�
версия? А в одном из россий�
ских регионов вообще на опо�
ре ЛЭП было обнаружено
взрывное устройство. Его
удалось вовремя обезвре�
дить. Но факт�то сам по себе
каков...

В результате пиратских на�
бегов на линии электропере�
дачи без электроснабжения
оставались (и остаются) ты�
сячи населенных пунктов, без
света — сотни тысяч человек.
Разве все эти события разви�
ваются не по беспредельчес�
ким законам теракта? 

СМЕРТЕЛЬНЫЙ НОМЕР
Как правило, цветметворы

успешно заметают следы
своей преступной деятель�
ности. Как заметил главный
инженер ОАО «Орелэнерго»
В.П. Фомичев, «промыслови�
ки» прекрасно экипированы,
моторизованы. Вполне веро�
ятно — судя по тому, как опе�
ративно, легко и безнаказан�
но они сматывают удочки с
места преступления, — име�
ют хорошо отработанные кон�

такты с «оборотнями в пого�
нах». 

Правда, везет не всем. Не�
которых ломосдатчиков не
останавливает даже то, что
энергообъекты находятся под
напряжением. За 2,5 года в
стране произошло 357 не�
счастных случаев, из которых
235 — со смертельным для
похитителей исходом...

«За проводами» жители
сельских населенных пунктов,
где очень трудно, а то и прос�
то невозможно найти хоть ка�

кое�то дело, ходят... как на
работу — обстоятельно и ре�
гулярно. Для многих это ста�
ло семейным бизнесом. Отцы
берут на дело детей. И те,
случается, гибнут на опорах...

ПРОТИВ ЛОМА 
НЕТ ЗАКОНА

Бегущие через всю об�
ласть столбы электропереда�
чи, сотни километров прово�
дов — попробуй уследи. И
милиционера с рацией и пис�
толетом не поставишь у каж�
дой опоры. Варварскому же
разграблению подвергаются
в первую очередь резервные
и выведенные в ремонт линии
электропередачи — их ис�
пользуют для снабжения по�
требителей в нештатных и
аварийных ситуациях. 

Но приходят сюда злоу�
мышленники, вершат свое
темное дело — и возникает
серьезная проблема в энер�
госнабжении потребителей. 

Что же противопоставить
хищной армии «ломовиков»?
К сожалению, промышленных
систем автоматического кон�
троля против несанкциониро�
ванных съемов провода нет.
Ноу�хау последних лет — спе�
циальная энергомилиция.
Однако создание на базе ре�
гиональных энергофирм та�
ких отрядов далеко не всем
по карману. 

Остаются традиционные и,
как заявляют эксперты РАО,

вполне цивилизованные и до�
вольно надежные при извест�
ных обстоятельствах меры.
Речь об ужесточении проце�
дур, связанных с оборотом
лома цветных и черных ме�
таллов. Некоторыми регио�
нальными комитетами по ли�
цензированию уж слишком
щедро раздаются лицензии
на заготовку, переработку и
реализацию цветмета. На
Ставрополье сегодня дейст�
вуют порядка 40 приемных
пунктов, а на территории
Псковской области — все
100! А сколько на расейских
просторах действует�злодей�
ствует пунктов�«нелегалов»
— и подумать страшно...

Против криминального ло�
ма есть, и неплохие, законы.
Но вроде бы и нет — ибо не
работают они. Самым безза�
стенчивым образом наруша�
ются, например, утвержден�
ные постановлением Прави�
тельства РФ 11 мая 2001 года
«Правила обращения с ломом
и отходами цветных металлов
и их отчуждения». Большинст�
во приемных пунктов скупают
промышленный лом и слитки
цветмета у физических лиц
без обязательного в таких
случаях заявления и докумен�
тов, удостоверяющих лич�
ность «старателя». 

Не работает и другой, ка�
залось бы, весьма действен�
ный рычаг наведения порядка
и обуздания хищных аппети�
тов ворья. Практически по
всем фактам хищений руко�
водством энергокомпаний в
местные органы внутренних
дел направляются мотивиро�
ванные заявления о совер�
шенных преступлениях. Но...
возбуждаются и расследуют�
ся уголовные дела только по
70% зафиксированных пре�
ступных фактов. А до судеб�
ного разбирательства дохо�
дит порядка 20%. Наглядный
пример — ОАО «Орелэнерго»:
в 2002 году было возбуждено
296 уголовных дел, а к уголов�
ной ответственности привле�
чено... аж 6 человек. Одно из
двух: или наши компетентные
органы не хотят работать, или
не умеют. Думать, что сразу и
то, и другое, было бы совсем
печально...

Стоит также заметить, что
даже в случае наступления
уголовной ответственности,
полного возмещения убыт�
ков, которые несут энерго�
предприятия, не происходит.
Заботливо щадит закон охот�
ников за ЛЭП.

...Сегодня энергетики при�
вычно�заученно повторяют
давно известные рецепты
спасения от массовых хище�
ний в своих хозяйствах: ужес�
точение законодательства в
части карающих мер по отно�
шению к ворюгам, повыше�
ние контроля за деятельнос�
тью приемных пунктов, гово�
рят даже о необходимости
монополизации этой де�
ятельности. Но их почему�то
не слышат те, кто в силу своих
властных полномочий могли
бы кардинально изменить си�
туацию. Могли найти управу
на разбойничьи налеты, при�
нимающие из�за ожесточен�
ного упорства и масштабнос�
ти последствий характер тер�
рористических акций. Почему
же не слышат и не находят?
Страшно, если не хотят...

Николай СОЛОПЕНКО.

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ

Терроризм — это рыхлая власть
минус электрификация всей страны

Это ошарашивало. Сбивало с толку. Хотелось сильно тряхнуть головой, избавиться от
услышанного, как от наваждения. Дикость какая�то... Запредельщина... Данные,
которыми сыпал ведущий селекторного совещания член правления РАО «ЕЭС
России» А.В. Трапезников, напоминали сводки с линии фронта. 
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ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА


